

OFICINA:  
Imprenta Bonilla  
—  
Teléfono 34  
Apartado número 43

# EL RENACIMIENTO

Editor:  
ALEJANDRO J. BONILLA  
Administrador:  
ULADISLAO DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 25 de Noviembre de 1914

NÚM. II

## LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

## EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido

GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES

Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Latería fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.  
Juguetería de plomo, cartón y madera  
Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

### NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

Director, R. A. Sanvicente

## LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

María Teresa de Sanvicente

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

## Cartago y la Colonia Alemana

Por conducto privado hemos sabido que la Colonia Alemana dará el domingo 6 de diciembre una feria en el Club Alemán de San José con el objeto de arbitrar fondos para la Cruz Roja. Se nos dijo también que no se ha pensado en hacer una invitación pública con aquel objeto porque ello disminuiría la seriedad del acto y porque es preferible que la participación en aquella fiesta sea espontánea; pero que la Colonia recibiría con gusto a toda persona que quisiera asistir y con agradecimiento toda ofrenda que se le enviara.

Nosotros por nuestra parte opinamos que, dado el objeto humanitario al cual se destinarán los fondos y teniendo en cuenta la conducta altamente altruista que siempre ha observado la respetable Colonia Alemana en todas las calamidades que ha sufrido el pueblo costarricense (en 1856, 1885 y 1894), es de esperarse que de todas partes afluirán contribuciones, grandes o pequeñas, en dinero o en objetos para ser rifados, con lo cual mostrarán los costarricenses su gratitud.

Pero ningún pueblo de la República tiene su gratitud más comprometida hacia la Colonia alemana, que el de Cartago: todo el mundo aquí sabe y ha visto con sus propios ojos la conducta de los alemanes cuando nuestra noble ciudad fué reducida a escombros por el terremoto de 1910. Es ahora la ocasión, pues, en que el pueblo de Cartago devuelva los favores recibidos en momentos de angustia, que demuestre que la gratitud no dura únicamente el tiempo que dura la necesidad, sino que su pecho generoso sabe guardar para siempre el recuerdo de sus benefactores.

Invitamos, pues, a todo costarricense y en especial a los cartagineses, a contribuir a medida de sus facultades, ya sea con su asistencia, ya enviando ofrendas de dinero o de otra clase, a la feria caritativa del 6 de diciembre.

Con tal fin encabezamos una suscripción, y todas aquellas personas que deseen secundarnos, pueden dirigirse a la oficina de este semidiario.

El Renacimiento. . . . . © 5-00

## De aquí y de allá

“El Noticiero” ha pasado a manos del Sr. don Mariano Solórzano, quien está a su frente como Editor y Administrador.

—El hogar de don Lucas Ramírez y señora, en Pacayas, ha sido aumentado con una graciosa chiquitina.

—En San José dejó de existir el apreciable joven don Daniel Castro Quesada, hermano del señor Ministro de Relaciones Exteriores don Manuel Castro Q. Reciba la distinguida familia del extinto, nuestra mas sentida condolencia.

—La Ley de Vagos se aplica en la capital con toda su fuerza. ¡Si se hiciera por acá igual...!

—Según reciente decreto del Ejecutivo, prohíbe terminantemente la exportación del oro y plata extraídos de las minas del país.

—El café podrá exportarse por el Pacífico para Europa y Estados Unidos, según nueva tarifa de fletes para el embarque de ese producto, publicada por la Administración del ferrocarril a ese litoral.

—Doña Anita v. de Rodó compró el conocido “Hotel Lafayette”, poniéndolo al servicio público, según se verá el anuncio que en este periódico se publica.

—El día primero de diciembre será trasladada la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA, al hermoso local contiguo al SALON PARIS, y en donde se instalará también la IMPRENTA BONILLA.

## Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude.  
Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

## Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantisimas

## Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

## CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR EN SAN JOSE

# Los Médicos de Circuito, no deben suprimirse

En *La Información* de ayer, sugiere el Doctor don Eduardo J. Trejos la idea de que deben ser suprimidas las medicaturas forenses, por razones de economía y porque hay algunos colegas, del Dr. Trejos, que sirven su cargo profesional, no por deber de humanidad, como lo exige la moral médica, sino por simple explotación (caso en estos tiempos muy corriente), pero no por eso se ha de llegar a los pesimismo, que aparecen de cuando en cuando, si se nos permite decir de esa manera, con carácter de epidémicos.

Supongo que tampoco se pretenderá ponerme en entredicho para tratar de esta cuestión, porque habré de contestar que escribo para este semidiario de intereses generales y desde luego hay perfecto derecho para ello, pues ya en el número nueve de esta publicación, haciéndose eco de buena parte de la opinión general, se pedía al Municipio para esta ciudad otro médico forense más, porque se comprende que uno sólo no basta para atender las múltiples atenciones que tiene a su cargo.

Pienso que, aun a pesar de lo que argumenta el entendido médico que ha hecho pública su opinión, no debe llegar el actual Gobierno a nulificar los efectos de la Ley de 30 de octubre de 1894 que creó los Médicos de Circuito para los cantones menores de toda la República.

Sin pretender asumir la condición de presumido, diré en todos los tonos, que las disposiciones de la ley que acabo de citar son sabias, pues si antes de que la hubiese estaban los pueblos abandonados a los desmanes del empirismo audaz e ignorante, hoy la parte pobre de nuestros campesinos, tiene el consuelo de contar casi siempre con un facultativo más o menos atento a sus

deberes que les imparte consejos dirigidos siempre a procurarles salud.

La higiene pública, en muchos de los pueblos pequeños ha ganado suficiente terreno y tras ella no hay duda, la higiene doméstica llegará a tener completo dominio. Pero si ahora por seguir en pos de una economía de furor, se abandonasen los buenos resultados obtenidos durante veinte años, tendremos luego que sentarnos a llorar como el profeta, sobre las ruinas de la ciudad bíblica.

En 1894 cuando se decretó esa ley, Costa Rica tenía solamente 251.467 habitantes, y el año pasado —1913— al terminarlo (datos oficiales, Gaceta N° 141 de ese año) contábamos con 404.201, y según el cuadro comparativo de precisión matemática, publicado por *La Información* número 1677 de 5 de julio de 1913, al terminar el presente año —1914— tendrá 419.645, de donde encontraremos una diferencia favorable de 168.178 habitantes, obtenida en 20 años, pero que se ha conseguido con los beneficios de esa ley que creó los médicos de circuito, los que han extendido hasta donde ha sido posible las disposiciones higiénicas, consiguiéndose por ese medio el progreso de la población.

Suprima, pues, el joven Presidente de la República, cuantos empleados públicos crea del caso (principalmente militares, que abundan sin beneficio público alguno), haga cuantas economías estime convenientes, pero que los médicos de circuito venga a ser lo último a que se considere obligado a suprimir; que ese pueblo de pacífica prudencia que sonriente y tranquilo tiene grandes esperanzas en su inteligente Primer Magistrado, no se vea en el caso de saborear una decepción más.

*Felipe Sanclemente*

## Los que viajan

Procedentes de la capital llegaron ayer a esta ciudad don Alfonso Altschul y el Lic. don José Luis Sáenz.

—En tren de 6 p. m. de San José llegó don Jaime Granados.

—Hoy en tren de diez partieron para Limón don Ramón Jacinto Rivera, don Alvaro Rivera y don Juan Rivera, a encontrar la familia del primero que llega mañana, de Europa.

—Para Turrialba partió don Reynaldo Jurado.

## Siempre los ladrones

Ayer noche como a las once y media pretendieron entrar a la casa de don Enrique Alfaro, en el Barrio de Los Angeles, pero afortunadamente el señor Alfaro se levantó y evitó que llevaran a efecto su intención los atrevidos cacos.

## Un nuevo hogar

Dentro de breves días unirán su suerte, los apreciables jóvenes don Elías Carvajal y la señorita Adoración Luna.

Las revelantes cualidades que adornan a los futuros contrayentes son conocidas y ello es motivo poderoso para augurarles toda clase de felicidades y una interminable luna de miel.

## Anécdotas de la guerra

**El general von Kluck y los ingleses**

El General estaba sentado uno de estos días trabajando en su escritorio de campaña. De pronto penetra a la habitación un ayu-

dante anunciando: "Excelencia, en Ostende acaban de desembarcar 12.000 ingleses más!". "No tengo tiempo ahora para ocuparme de los ingleses, le respondió el general, estoy demasiado ocupado con la guerra!"

—

## Proposición de paz

Sir Edward Grey, por mediación de un poder neutral, ha propuesto a Alemania un arreglo de paz que tendría por base la repartición de Bélgica entre ambas potencias. Alemania aceptó esta proposición con entusiasmo: Bélgica para Alemania y el Rey para Inglaterra.

(Del *Hamburger Nachrichten*)

**A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.**

## Por motivo

de tener en nuestro poder mucho material interesante, al que no hemos podido dar curso debido al poco espacio de que dispone nuestra hoja, la Empresa de EL RENACIMIENTO participa a sus favorecedores, para evitar reclamos o rechazos, que toda colaboración será solicitada.

## Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo. Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

## Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

Esmerado servicio. Cocina Española y Americana

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

## Animales sueltos

Como si estuvieran en potreros, hemos notado que en ciertas de nuestras calles duermen como un lirón, caballos, vacas, bueyes, etc. Como esto ocurre de noche, no será extraño que en una de esas en que la neblina nos priva de "quitarnos el tiro", nos veamos en la puerta de nuestra casa, conducidos por un cuadrúpedo de éstos; y aun cuando se nos ahorrara el trabajo de caminar, no dejaría de ser un susto espeluznante, pensando en la travesía, si aquello era "cosa del otro mundo".

¡Y vivimos en el centro de la ciudad de Cartago...!

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

# LA REINA

(SUCURSAL)

## TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

**BOTICA "GUZMAN"** Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.

Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**

Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.

**Precios:** los estrictamente justos.

**Anécdota de Cartago**

En estos días tuvimos el gusto de saludar a una señorita cuyo nombre nos reservamos, y que desde las aulas del Colegio nos favorece con su amistad, a la que por datos que teníamos le preguntamos por su futura boda, obteniendo su sentimental respuesta así: "como al decidirme a unir mi suerte a la de Manuel, era con el deseo de que aunque pobres viviéramos felices, lo que ví imposible desde el momento en que él no abandona el vicio del juego que le tiene obsesionado, aún cuando he agotado los medios con tal fin, he resuelto sacrificar antes mi cariño, que ser víctima de un vicio que tan propagado está."

No cabe duda: nuestra campaña está autorizada hasta en el terreno del cariño, y creemos que las personas sensatas nos darán la razón al emprenderla, hemos iniciado desde el primer número de nuestro semidiario y advertimos que no hemos concluido ni que las amenazas anónimas de unos cuantos *ganchos* nos arredran, y que sólo nos resta para obtener el triunfo, que las autoridades secunden nuestra labor.

La anécdota anterior nos brinda argumentación para tratar extensamente sobre el juego, con sentimentalismos que quizá puedan conmover, desde el momento que éste ha llegado a herir en lo más íntimo, lo máspreciado, lo más noble con que cuenta la humanidad, la mujer, sí ella, que comparte con el hombre las amarguras y las dichas de la vida, con ese ser que con sus halagos y caricias constituye nuestra gloria en el hogar, en ese lugar sagrado en el cual procura mantener la alegría y el bienestar para satisfacción de su marido, lo que desgraciadamente ya empieza a rehusar con justificada razón, pues el grado de civilización la ha hecho comprender que con el vicio no es posible encontrar su dicha.

**La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos. Una visita a esta Librería para convencerse.**

**Ultimas noticias de la guerra**

(Servicio especial de "El Renacimiento")

**Telegrama oficial de Guatemala**

depositado el 23 de noviembre y recibido el 25 de noviembre a las 9 a. m.

Cuartel General 20.—Flandes Occidental y Norte de Francia la situación sin ningún cambio importante. El suelo empapado por las nevadas estorban nuestros movimientos. Ataques franceses cerca de Conobres, al Sur de Verdun, rechazados. En la frontera de Prusia Oriental la situación inalterable. En Oriente, Distrito de Lagunas Rusas, ocupamos atrincheramiento desocupado con algunos cañones gruesos. Los rusos que se retiraban de Mlawa y Lipno, siguieron su retirada. Nuestros ataques al Sur de Plozk, cerca de Lodz y Sur de Czenstochau, todavía sin decisión.

Campo de guerra occidental, la situación inalterable. Polonia sigue combatiendo para vencer al enemigo al Sur de Plozk, región de Lodz y cerca

de Czenstochau; se batalla con entusiasmo.

Cuartel General, 21.—Situación Occidental inalterable; casi todo el frente de artillería enemiga es muy activa. Siguen desarrollándose operaciones en Oriente. Perseguimos al enemigo rechazado en Mlawa y Plozk. Al Este de Czenstochau, avanzando luchamos al lado de nuestro aliado.

**Telegrama privado de Guatemala**  
depositado el 23 de noviembre y recibido el mismo día a las 12 p. m.

De Berlín informan que las batallas en Polonia progresan favorablemente, y que a los rusos faltanles armas, municiones y oficiales.

La resistencia servia prácticamente está quebrada.

En todas partes reina gran entusiasmo por la guerra santa.

Tres mil boers avanzan sobre Blomfontain.

**NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO**

La edición de hoy la hemos cerrado hasta las 9 p. m. en espera de las noticias cablegráficas que hemos venido publicando.

Pedimos a nuestros lectores la ex-

cusa correspondiente; pero no por esto dejamos de dar las últimas noticias que con respecto a la guerra hemos recibido mediante un servicio especial para este periódico.

**¡¡Poca Política y mucha Administración!!****¿Quién dijo miedo?**

En la cantina de Juan Rivera B., **PARIS SALON** se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos *toñetes*.

Allí encontraréis desde el modesto **Pasapolín** hasta el aristocrático **Coktail**.

**Imprenta Bonilla**

Cartago, Costa Rica  
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

**Servicio a cualquier hora de la noche****Gran oportunidad!**

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

**Fin de labores**

Hemos sido informados de que la Sociedad de Instrucción y Recreo del Personal Docente de esta ciudad, prepara una espléndida fiesta que consistirá en una magnífica velada artística y un paseo al campo, con lo que darán por terminadas sus tareas escolares del presente año.

La idea es de lo más simpático y nosotros deseamos que la lleven a cabo, para que como premio a su dedicación en las arduas tareas de la enseñanza, les sirvan estas fiestas de estímulo y recuerdo.

**Comunicado****En camino a la desgracia**

Alguna vez ví que en este periódico llamaban la atención de la autoridad acerca del inminente peligro que corren los muchachos con la costumbre tan arraigada que tienen de estar a la llegada y salida de trenes, con una marcada constancia que indica dedicación y que prueba la tolerancia de los policías, y hasta hoy no ha merecido el honor de ser atendida por los Jefes de Policía, o es que los subalternos hacen lo que les viene en gana menos lo que se les ordena.

Urge que los señores Comandantes hagan sentir sus órdenes como jefes, pues es necesario que desplieguen actividad, y que ya no solo a los chicos los corrijan, sino a hombres casados que aún la pican de niños y que se ridiculizan en estos peligrosos pasatiempos.

RODRIGO

**De Heredia**

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don Amado Sánchez A., quien pasó una buena temporada en Europa.

—En breve tendremos un elegante teatro que están construyendo los entusiastas caballeros don Pedro Oller, Roberto Hernández Salas, Juan José Chaverri y Manuel Argüello.

Frente al Parque, en el local de la escuela, se está levantando magestuoso el edificio, que será muy artístico.

—El asunto del Reverendo y querido señor cura Rojas quedó en tinieblas, de lo que nos alegramos por la tranquilidad del pueblo herediano, porque la cosa no era así no más....

Corresponsal

Noviembre 20 de 1914.

**SE ALQUILA**

Un hermoso local en los alrededores del Mercado de esta ciudad

En esta Imprenta informarán

Comunicado

### Los menores de edad en los billares

A pesar de los deseos del señor Ministro de Gobernación en su última circular, tendientes a moralizarnos, vemos que aún se infringe su disposición, pues como muestra de la tolerancia, citaremos el billar que hay en Los Angeles, el cual es frecuentado por multitud de jovencitos menores de edad que se entretienen todas las noches en ese lugar, entre tanto que muchos de ellos principian ya a practicar, sin que la policía se haya interesado por evitar el mal.

Y con pena he de decir públicamente que muchos de los menores visitantes, son de la vecina villa de San Rafael, en donde a buen seguro la autoridad no les conciente permanecer en los de allá, entre tanto que en Cartago sí.

*Un padre de familia*

### Hermosa fiesta en Juan Viñas

Durante los días sábado y domingo pasados se celebró en la pintoresca villa de Juan Viñas, la fiesta que en honor de Santa Cecilia fue organizada por don Ramón Rojas R., maestro de la Filarmonía, y los filarmónicos de ese lugar, en el siguiente orden:

El sábado principió la función con alegres repiques de campanas y Ave Marías, amenizadas por la filarmonía; en la noche, rósario y retreta; acto continuo hubo paseo de la filarmonía por las principales calles de la villa, en cuyos festejos hicieron derroche de pólvora hábilmente elaborada.

El domingo a las 4 a. m., alegre diana; a las 9 a. m. misa solemne y panegírico de la Santa, por el señor cura, Presb<sup>o</sup>. don Francisco Stentroff.

En la tarde recreo y en la noche una magnífica retreta, con lo que terminaron los festejos en honor de la patrona de los músicos, los que por primera vez y gracias a la iniciativa del señor Rojas, celebráronse en este lugar.

Sírvanos esta oportunidad para felicitar a los jóvenes que participaron en tan simpática fiesta y que capitaneáronlos por su maestro, han dado una nota de arte y cultura que les distingue como amigos del progreso.

PASCUAL

### Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N<sup>o</sup>. 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

*José Vega*

Cartago, Nov. de 1914.

### Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Imp. Bonilla, Cartago

### Condiciones de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos.**

Número suelto **cinco céntimos.**

Número atrasado **diez céntimos.**

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

### “La Geisha”

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO  
Cartago, C. R.

### RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

### La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

### Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

### CAMISERÍA y SASTRERÍA DE JOSÉ RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: “Bazar de San Luis”, frente al Consulado de Panamá.

### LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

### Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de “Kirchner” introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL  
SAN JOSE

### BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, ¡Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

### EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17



### Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

### En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el infimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

### LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés **Royal** y otras marcas, para vender a @2,25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de medias y camisetas Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estamos haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

LA SUCURSAL DE LA

### LIBRERIA ALSINA

Se trasladará contiguo al SALON PARIS, junto con la IMPRENTA BONILLA